

COMPTE RENDU DU JEÛNE

« HIROSHIMA-NAGASAKI-FLAMANVILLE, C'EST NOS VILLES »

Le jeûne s'est tenu du 6 au 9 août 2007 à Loperhet près de Brest. Nous étions invitées par le Réseau Sortir du Nucléaire à ses journées d'été.

C'est le dimanche 5 août que nous y avons planté la tente blanche et la banderole. Cette « belle tente » a servi de lieu pour les jeûneurs : s'y retrouver, prendre une tisane, se reposer, recevoir des personnes intéressées etc.

Six jeûneurs sont venus à Loperhet, trois autres ont jeûné chez eux, en pensée avec nous.

Les moments forts du jeûne furent les moments où nous nous retrouvions en « cercles ». A ce moment, chacun (e) exprimait son ressenti et ses idées qui étaient ainsi partagés par les autres.

Les échanges avec ceux qui ne jeûnaient pas furent nombreux.

-Nous avons participé à des ateliers.

-Nous avons reçu de nombreuses visites.

Nous avons à ces occasions, précisé que notre jeûne était un jeûne de commémoration, de réflexion et d'échanges ; il ne se voulait pas être un jeûne d'interpellation. Si interpellation il y a eu, ce fut de surcroît.

-Mia(une jeûneuse), a appris à ceux qui le désiraient, la danse de l'orme. Cette danse a aidé les habitants de Novozibkov à faire face à la réalité de leur condition de laissés pour compte après la catastrophe de Tchernobyl. C'est sur cette ville qu'a été artificiellement précipitée en pluie, la radioactivité pour qu'elle n'atteigne pas Moscou. C'est une très belle danse, très simple ; qui réveille en chacun(e) des forces insoupçonnées, par la participation à ce mouvement de groupe lent et gracieux.

-Plusieurs enfants ont pu regarder « l'oiseau bonheur », un dessin animé japonais évoquant la fin de la vie d'une enfant irradiée à Hiroshima. A l'hôpital, elle pliait des grues, symbole de longévité et de bonheur au Japon, avec les papiers de ses médicaments.

-Les enfants et les jeûneurs ont pu également apprendre de Mia à les plier. Ces oiseaux aux belles couleurs ont ensuite décoré la tente et l'exposition.

-Une exposition sur les bombardements atomiques et les résistances aux essais nucléaires a pu être vue par les participants aux journées d'été du réseau.

Nous avons rompu le jeûne le 9, en prenant le repas de midi avec tous.

Le jeûne ouvre des perspectives nouvelles :

-Nous pouvons espérer susciter des jeûnes de commémoration des bombardements de Hiroshima et de Nagasaki sur d'autres lieux nucléarisés en France et en Finlande grâce aux contacts pris.

-Une nouvelle association va naître après le jeûne : Les Psys Pour la Paix.
D'autres pourraient suivre : les « surfers for peace »... ?

Nous avons ressenti la puissance de cet engagement personnel lorsqu'il est fait en lien avec les autres.

Nous souhaitons dans les années à venir continuer à observer du 6 août (date du bombardement de Hiroshima) au 9 août (date de celui de Nagasaki), ce jeûne initié par Solange Fernex et Théodore Monod, pour marquer notre refus de la folie nucléaire.

Adresses :

Les jeûneurs. « C'est nos villes ». 50270 SENOVILLE. TEL : 06 82 67 03 07.

L'exposition a été obtenue à

L'Institut Hiroshima Nagasaki (I H N) BP 108. 92244 MALAKOFF Cedex.

Tel: 01 46 55 77 30

L'oiseau bonheur a été obtenu à:

Les films du paradoxe. 2 rue Mertens.92270 Bois-Colombes

Tel : 01 46 49 33 33.

Références :

De Gandhi « Autobiographie ou mes expériences de vérité » aux PUF.

De Théodore Monod « Le chercheur d'absolu » le cherche midi éditeur.

De Einstein « Comment je vois le monde »

« Solange Fernex, l'insoumise » de Elisabeth Schulthess. Ed Yves Michel.

Agnès Le Coutour